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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
DENUNCIAS 
 
IMPUGNARÍA MORENA EL “GOBERNADOR EN TU CALLE”  
Por Mercedes Rosales 
El partido Morena valora la posibilidad de presentar una denuncia ante los órganos electorales por los programas 
“Gobernador y Alcalde en tu Calle”, informó el representante de esta fuerza política en el IEEQ, Norman Pearl. En 
entrevista, Pearl explicó que estos programas podrían incurrir en una violación a las normas electorales, ya que, a 
través de una convocatoria en calles, plazas, parques o mercados, buscan permear a la población más 
desprotegida. “Lo estuvimos valorando y lo estamos valorando, porque queremos que tenga una sustentación 
jurídica plena, correcta”, expresó. Pearl abundó que de acuerdo con el artículo 134 de la Constitución Federal, se 
prohíbe que un funcionario público realice proselitismo a favor de su gobierno. (DQ 12) 
 
ASUNTOS INDÍGENAS E INCLUSIÓN 
 
REPONDRÁN ELECCIÓN DE SUBDELEGADO EN COMUNIDAD INDÍGENA DE QUERÉTARO 
El Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) deberá reponer el proceso de elección de subdelegado en 
la comunidad de “La D Chalmita”, municipio de Pedro Escobedo, luego de que no se respetó el derecho de 
autodeterminación política de comunidades indígenas. El consejero presidente del IEEQ, Gerardo Romero 
Altamirano, dijo que se trata del primer recurso de inconformidad electoral en la entidad por parte de una 
comunidad indígena. Puso de manifiesto que el Tribunal Electoral estatal instruyó al IEEQ para que consulte a la 
comunidad de “La D Chalmita” con el fin de determinar el procedimiento a seguir, ya sea por una designación, 
elección abierta o consulta ciudadana. Cabe recordar que en junio pasado el Tribunal Electoral del Estado de 
Querétaro resolvió los juicios locales de los derechos político-electorales, promovidos por personas autoadscritas 
como indígenas de la referida comunidad, quienes se inconformaron por la elección de subdelegado por parte de 
autoridades municipales. Las personas impugnantes previamente habían informado sobre la designación, en 
asamblea comunitaria, de la persona que debiera ser representante en la subdelegación de la comunidad, por lo 
que consideraron que el proceso utilizado por las autoridades municipales vulneró su derecho a la 
autodeterminación política de elegir representante ante su municipio. Romero Altamirano dijo que deberá 
cumplirse la instrucción del Tribunal Electoral, aunque no hay fecha precisa para ello. 
 
https://ladehoy.com.mx/ldh/repondran-eleccion-de-subdelegado-en-comunidad-indigena-de-queretaro/ 
 
CASO CHALMITA EN PE TENDRÁ EFECTOS EN LA NORMATIVIDAD ELECTORAL: IEEQ 
El presidente del Instituto Electoral del Estado de Querétaro, Gerardo Romero Altamirano, destacó que el caso 
de la comunidad de Chalmita en Pedro Escobedo es único en el estado y tendrá efectos en la modificación de la ley 
electoral. Esto porque se trata de una comunidad indígena, en la cual los habitantes apelaron apegarse a sus 
principios de usos y costumbres para elegir a su subdelegado, y no el designado por el alcalde, a lo que el tribunal 
procedió con la queja y obligó a que el instituto atienda el caso. «Esto es un asunto novedoso para Querétaro 
porque evidentemente tendrá sus efectos en la normatividad electoral». Esto porque el instituto formó una 
comisión para atender asuntos indígenas para trabajar en una reforma a la ley electoral y con ello prever 
eventuales casos de ese tipo. Esto porque hasta el momento son los alcaldes los facultados para nombrar a los 

https://ladehoy.com.mx/ldh/repondran-eleccion-de-subdelegado-en-comunidad-indigena-de-queretaro/
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subdelegados y no prevé los usos y costumbres. Por el momento el IEEQ consultará a la comunidad los 
mecanismos por los cuales desean elegir a su representante. 
 
http://elqueretano.info/urbanismo/caso-chalmita-en-pe-tendra-efectos-en-la-normatividad-electoral-ieeq/ 
 
CONSULTA INFANTIL Y JUVENIL  
 
UTC CAPTURA INFORMACIÓN DE 124 MIL BOLETAS DE LA CONSULTA INFANTIL Y JUVENIL 2018 
La Universidad Tecnológica de Corregidora (UTC), participa en las mesas de análisis sobre los resultados 
obtenidos en la Consulta Infantil y Juvenil 2018ª fin de conocer la situación de los niños, adolescentes y jóvenes en 
temas de equidad de género, discriminación, violencia y seguridad. En este proyecto, las áreas académica y 
estudiantil de la UTC realizaron trabajo de colaboración conjunta en la consulta, desde su aplicación práctica en el 
2018, hasta la captura de las boletas en la plataforma digital, análisis y difusión de la información obtenida, 
número que ascendió a los 124,547 votos en Querétaro. Al respecto, el rector de la UTC Arturo Vallejo, mencionó 
que la participación de los estudiantes fue de suma importancia para poder concretar el proceso de la Consulta. 
“Gracias al dominio que tienen de las Tecnologías de la Información y la organización con la que se llevó a cabo el 
proceso, pues la UTC proporcionó las herramientas para realizar el proyecto y la dirección de académicos para 
lograr la meta”, sostuvo. Cabe mencionar que el estado de Querétaro fue de las entidades con mayor participación 
en esta consulta, en conjunto con los estados de Aguascalientes, Colima, Ciudad de México, Tamaulipas y Tlaxcala. 
Con esto la Junta Local Ejecutiva del INE y las instituciones convocadas a las mesas de análisis, buscan sumar 
aliados en la construcción de una ciudadanía íntegra, y así, brindar las condiciones de seguridad, equidad y respeto 
a los derechos de las niñas, niños, adolescentes y jóvenes. Para este ejercicio democrático, se convocó a la UTC en 
conjunto con el Instituto Queretano de las Mujeres (IQM), Tribunal Superior de Justicia (TSJ), Instituto Electoral 
del Estado de Querétaro (IEEQ), Defensoría de Derechos Humanos (DDH) y la Unidad de Servicios de Educación 
Básica en el Estado de Querétaro (USEBEQ). 
 
http://elqueretano.info/trafico/utc-captura-informacion-de-124-mil-boletas-de-la-consulta-infantil-y-juvenil-
2018/ 
 
ENTREVISTA CON SANTIAGO NIETO CASTILLO 
Por Sergio Venegas Alarcón y Sergio Venegas Ramírez 
LA DENUNCIA CONTRA RICO. PLAZA DE ARMAS: Hablaba de algunos maestros. ¿Compañeros que recuerde? Bien 
y mal. SANTIAGO NIETO: Tengo grandes compañeros. Luis Octavio Vado que es consejero en el Instituto 
Electoral del Estado de Querétaro, Benjamín Castro,  Ricardo Gutiérrez que trabajó en el gobierno estatal, 
Antonio Rojas –hijo de nuestro profesor Salvador Rojas- y particularmente, esto para la etapa de la licenciatura, de 
forma negativa recientemente he tenido que denunciar y bloquear las cuentas de José Antonio Rico, no es algo que 
me satisfaga ni me genere ningún tipo de alegría, pero también es un tema de cumplimiento de la ley y de mis 
obligaciones. José Antonio Rico y yo fuimos compañeros durante la licenciatura en la generación 91-96 de la 
Facultad de Derecho de la Universidad Autónoma de Querétaro y estuvimos pasando esos años estudiantiles. 
Mantengo contacto con muchos de ellos y procuro acudir a las reuniones de generación cuando esto es posible. (PA 
2) 
 
https://plazadearmas.com.mx/rompe-record-zar-antilavado/ 
 

http://elqueretano.info/urbanismo/caso-chalmita-en-pe-tendra-efectos-en-la-normatividad-electoral-ieeq/
http://elqueretano.info/trafico/utc-captura-informacion-de-124-mil-boletas-de-la-consulta-infantil-y-juvenil-2018/
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PARTIDOS POLÍTICOS 
 
PAN 
 
SÍ SEÑALAN O CRITICAN A KURI, ES PORQUE AVANZA: MARKO CORTÉS 
Si atacan, señalan o critican al coordinador del grupo parlamentario del PAN en el Senado de la República, 
Mauricio Kuri González, “es porque vas muy bien, (…) es porque estás avanzando”, por lo que el partido reconoce 
su labor, lo acompaña y le dice “no estás solo, estamos juntos”, dijo el presidente del Comité Ejecutivo Nacional 
(CEN) del Partido Acción Nacional (PAN), Marko Cortés Mendoza. (N, CQRO, DQ) 
 
PAN INAUGURA NUEVA SEDE EN SAN JUAN 
Por Montserrat García 
En un predio de casi mil 800 metros cuadrados y con inversión cercana a siete millones de pesos, el Comité 
Directivo Municipal del Partido Acción Nacional llevó a cabo la ceremonia de inauguración de su sede en San Juan 
del Río, edificio que tiene proyección de crecimiento a largo plazo. (ESSJR) 
 
HABRÁ POSIBLE MODIFICACIÓN DE ESTATUTOS EN EL PAN 
Por Dagoberto Zambrano 
En el marco de los 80 años de la fundación del PAN, “es muy probable que se modifiquen los estatutos del partido 
para elegir a los dirigentes de una forma más democrática”, declaró el legislador Agustín Dorantes Lámbarri, 
representante de PAN en el estado. (AM) 
 
FUEGO AMIGO-SOBADITAS DE LA SUERTE 
Pancita. La senadora Lupita Murguía y el hijo del senador Mauricio Kuri embromaron al coordinador de la bancada 
sobre los efectos de las comidas en sus recorridos por colonias y comunidades. Ajeno a ello el presidente nacional 
del PAN, Marko Cortés, atendió a los reporteros en la inauguración de la casa de enlace. (PA) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: LEY ANTI PLÁSTICO EN TODO EL ESTADO 
El Congreso estatal “se puso la verde” sumándose al cuidado del medio ambiente y aprobó, por unanimidad, la 
iniciativa de ley que prohibirá en todo el estado a partir del próximo año, el plástico de un solo uso en bolsas y 
popotes por parte de los establecimientos. (DQ, principal) 
 
AM: EN UN AÑO, ESTADO SERÁ LIBRE DE PLÁSTICO 
El Congreso del Estado de Querétaro aprobó por unanimidad la reforma a la Ley de Prevención y Gestión Integral 
de Residuos en la entidad, para prohibir la venta de bolsas de plástico para acarreo, ası́ como de popotes en 
restaurantes. (AM, principal) 
 
EUQ: PROHÍBE ESTADO USO DE BOLSAS Y POPOTES 
En un año, en el estado de Querétaro quedará prohibida la venta, facilitación y obsequio de bolsas plásticas para 
acarreo, así como la utilización de popotes en establecimientos. El pleno del Congreso local aprobó reformas a la 
Ley de Prevención y Gestión Integral de Residuos del estado. Las reformas prevén desde las amonestaciones hasta 
multas de 2 mil 500 UMA diarias. (EUQ, principal) 
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N: RENUEVA CAMINO 
Con una inversión de 17.8 mdp, el gobernador Francisco Domínguez entregó la primera etapa de la modernización 
del camino a la comunidad de La Laborcilla, en el municipio de El Marqués. (N, principal) 
 
CQRO: EMITEN FALLO DE LICITACIÓN POR 60 MDP PARA ABASTO DE MEDICAMENTOS 
Este miércoles se dio el fallo de la licitación mixta (estado-federación) para abastecer de medicamentos y material 
de curación -en aproximadamente 15 días- a las instituciones públicas del sector salud en el estado de Querétaro; 
el proceso representó un total de 60 mdp, tiene como objetivo evitar el desabasto y atender las situaciones más 
urgentes. Así lo dio a conocer el secretario de Salud y coordinador general de los Servicios de Salud, Julio César 
Ramírez, quien precisó que la empresa ganadora del procedimiento licitatorio fue Intermed. (CQRO, principal) 
 
PA: ROMPERÁ RÉCORDS EL ZAR ANTILAVADO 
Combate a la corrupción y lucha contra la delincuencia organizada son objetivos del titular de la Unidad de 
Inteligencia Financiera de la SHCP, Santiago Nieto Castillo, el queretano que ha logrado el congelamiento de 4,600 
mdp y 42 mdd relacionados a operaciones con recursos de procedencia ilícita y que está a punto de romper récord 
de denuncias en temas como lavado de dinero, robo de hidrocarburos, trata de personas y tráfico de migrantes, 
entre otros. (PA, principal) 
 

PODER EJECUTIVO 
  
ENTREGA GOBERNADOR DE QUERÉTARO, MODERNIZACIÓN DE CAMINO A LA LABORCILLA 
El gobernador del estado, Francisco Domínguez, realizó la entrega de la primera etapa de modernización del 
camino a la Laborcilla, en el municipio de El Marqués, con una inversión de 17.8 millones de pesos (...) En este 
marco, anunció una segunda etapa del camino, con una inversión de 10 millones de pesos, que estimó arrancará en 
60 días. (EUQ, CQRO, AM, DQ, Q) 
 
VIAJARÁ GOBERNADOR PANCHO DOMÍNGUEZ A ESTADOS UNIDOS POR T-MEC 
El gobernador del estado, Francisco Domínguez, informó que, como presidente de la CONAGO, viajará a Estados 
Unidos el viernes de la próxima semana para tratar el tema de la rectificación del T-MEC. (EUQ, CQRO, DQ, Q) 
 
‘DE RISA’ EXHORTO PARA PEDIR LICENCIA: DOMÍNGUEZ 
Luego de que dos diputados federales por Morena intentaran, sin lograrlo, ingresar un punto de acuerdo para que 
la Cámara de Diputados exhortase al Gobernador, Francisco Domínguez y al senador Mauricio Kuri a pedir licencia 
por su presunta vinculación al caso de Caja Libertad, el mandatario estatal calificó la intentona ‘de risa’. (N, DQ, Q, 
CI) 
 
CALIFICA FDS DE “GRILLA BARATA” LA PETICIÓN DE MORENISTAS 
Por Marittza Navarro 
Nadie conoce a los diputados federales de Morena, aseguró el gobernador Francisco Domínguez quien calificó de 
“grilla barata” la petición de legisladores queretanos para que él y el senador Mauricio Kuri soliciten licencia para 
que enfrenten las acusaciones en su contra en el caso Juan Collado. El gobernador ha insistido que las acusaciones 
en la declaración del demandante Sergio Bustamante son falsas. (EUQ) 
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REGIÓN CENTRO-BAJÍO GENERA LA CUARTA PARTE DE LA PRODUCCIÓN AGROALIMENTARIA NACIONAL 
El sector agroalimentario de la región Centro-Bajío-Occidente genera 60 millones 546 mil toneladas de 
producción, cuyo valor asciende a los 124.2 millones de pesos, esto representa la cuarta parte del volumen que se 
genera a nivel nacional, informó, Carl Heinz, titular de la SEDEA, tras una reunión con sus homólogos de los 
estados que conforman esta zona. (EUQ, CQRO, CI) 
 
EVITA SESEQ DESABASTO DE MEDICINAS DICE ARGUELLO  
Tras el fallo emitido esta semana de la licitación mixta de medicamentos y material de curación, será en dos 
semanas aproximadamente cuando lleguen al estado para evitar un desabasto a finales de este mes, indicó el 
SESEQ, titular de la Julio César Ramírez. (DQ, EUQ)  
 
ARRANCARÁ EN AGOSTO UNIVERSIDAD PARA EL BIENESTAR EN QUERÉTARO 
Autoridades educativas confirmaron el arranque, en agosto próximo, de la universidad del programa de Bienestar 
Benito Juárez García del gobierno federal, en el municipio de Ezequiel Montes. José Alfredo Botello Montes, titular 
de la SEDEQ, dijo en entrevista con medios de comunicación, que está en trámite la donación de un terreno para la 
instalación de la universidad y que, por lo pronto, iniciará clases en una sede provisional. (EUQ, AM) 
 
RECHAZADOS DE UNIVERSIDADES PÚBLICAS TENDRÁN OTRA OPORTUNIDAD CON “COBERTURA 
COPARMEX 2019” 
Hasta dos mil jóvenes rechazados de universidades públicas en Querétaro tendrán este año una nueva 
oportunidad a través de Cobertura Coparmex, un programa en el que participan 13 universidades privadas con 
becas por un monto de mil 500 pesos mensuales por alumno. Lorena Jiménez Salcedo, presidenta en Querétaro de 
la COPARMEX, dijo en rueda de prensa que se trata de un esfuerzo entre instituciones privadas y públicas que, 
junto a la SEDEQ, otorgarán el beneficio a los aspirantes rechazados. (N, CQRO, DQ, CI) 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
BUSCARÁN “TROPICALIZAR” EXHORTO SOBRE PETICIÓN DE LICENCIA A KURI Y DOMÍNGUEZ 
Por Leticia Jaramillo 
El coordinador de la bancada de Morena, Mauricio Ruiz Olaes informó que el Congreso Federal buscará emitir un 
Exhorto para que el Senador Mauricio Kuri y el gobernador Francisco Domínguez pidan licencia, en lo que se 
resuelve el caso Collado que los involucra, y que después buscarán tropicalizarlo en el Congreso local. (N)  
 
“GOBERNADOR Y KURI DEBEN EXPLICAR” 
Por Zulema López 
EL diputado morenista Mauricio Ruiz urgió al gobernador Francisco Domínguez, así como al senador Mauricio 
Kuri, a que expliquen qué ocurre dentro del caso Collado, en el que se investiga un supuesto lavado de dinero y 
recursos de procedencia ilícita. Lo anterior al hablar sobre el exhorto que se podría presentar dentro del Congreso 
de la Unión, a través del cual morenistas pretenden que ambos funcionarios soliciten licencia en lo que se 
esclarecen las investigaciones. (EUQ) 
 
CONDICIONES DEL AIRE ACEPTABLES EN QUERÉTARO 
Marco del Prete Tercero, titular de la SEDESU, dio a conocer que la calidad del aire en San Juan del Río se 
encuentra en condiciones aceptables, esto según la Unidad de Monitoreo. Al cuestionarlo sobre si se ha revisado 
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este aspecto en la zona de ladrilleras, sostuvo que esta Unidad mantiene revisiones en todo el municipio, 
determinando que el aire es sano para la población, al agregar que también hay emisiones de las industrias que no 
han afectado. (ESSJR) 
 
ABRE CASA DE ENLACE  
El coordinador de los senadores del PAN, Mauricio Kuri González, inauguró ayer su casa de enlace legislativo en la 
cual los ciudadanos podrán acudir para atender algún problema de ıńdole federal o estatal. (N, AM, PA, DQ, EUQ) 
 
QUE SÍ Y QUE NO ESTARÁ GILBERTO CON DIPUTADOS  
Por Anaid Mendoza 
No, no hay reunión con el coordinador de programas federales, Gilberto Herrera, reiteró el coordinador 
parlamentario del PAN; Miguel Ángel Torres Olguín, al tomar la tribuna para responder al llamado que hizo el 
legislador Néstor Domínguez Luna respecto a la posibilidad de celebrar reunión con la Comisión de Desarrollo 
Social de la LIX Legislatura. (DQ) 
 
NECESARIO LEGISLAR PARA FOMENTAR LA CULTURA DE LA ELIMINACIÓN DE PLÁSTICOS DE UN SOLO USO: 
CONNIE HERRERA 
Para obtener mayores resultados y se adquiera una cultura por la eliminación los productos plásticos de un solo 
uso, es necesario que se legisle en las prohibiciones y sanciones en la materia, propuso la coordinadora de la 
fracción del partido Querétaro Independiente (QI), Connie Herrera Martínez. (CQRO, CI) 
 
PARLAMENTO ABIERTO NO SE HARÁ POR NEGATIVA DE DIPUTADAS PANISTAS  
El diputado priísta, Hugo Cabrera Ruíz, expresó que ante la polarización política que se dio en torno a la posible 
reunión con el delegado federal, Gilberto Herrera Ruíz, y las integrantes panistas de la Comisión de Desarrollo 
Social, Vivienda y Grupos Vulnerables no será posible concretar la reunión de mañana. (EUQ, CQRO, N, AM) 
 
PEDIRÁ CONGRESO DE QUERÉTARO POSTURA ENÉRGICA ANTE DEPORTACIONES MASIVAS 
El Congreso del estado de Querétaro emitirá un exhorto al poder Ejecutivo federal con el fin de que fije una postura 
firme y enérgica ante los anuncios del presidente de los Estados Unidos, Donald Trump, sobre redadas y 
deportaciones masivas de migrantes mexicanos. Con 19 votos a favor y seis en contra, los diputados locales 
aprobaron también el exhorto para que se implementen mecanismos para proteger y asistir a los connacionales 
que eventualmente resulten afectados por estas medidas. (CQRO) 
 

MUNICIPIOS 
 
LUIS NAVA ENTREGÓ CANCHA DE USOS MÚLTIPLES EN LA COLONIA RANCHO BELLAVISTA 
El Presidente Municipal de Querétaro, Luis Nava, entregó a los vecinos de Rancho Bellavista la rehabilitación de la 
cancha de usos múltiples de la colonia, donde se invirtieron 684 mil pesos en cumplimiento al compromiso 
adquirido con los comités de participación ciudadana.  (N, AM, DQ) 
 
MUNICIPIO DE QUERÉTARO APOYA A PERSONAS EN SITUACIÓN DE CALLE 
El Presidente Municipal de Querétaro, Luis Nava, supervisó una jornada de atención a personas en situación de 
calle en el atrio del templo de la Cruz, donde agradeció el esfuerzo de las dependencias participantes y de los 
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voluntarios que dan una muestra de que las acciones del gobierno municipal buscan mejorar la calidad de vida de 
todos los sectores de la población. (N, AM, DQ) 
 
AUMENTA PERCEPCIÓN DE INSEGURIDAD EN QUERÉTARO  
Tras los resultados de la Encuesta Nacional de Seguridad Pública, el alcalde Luis Bernardo Nava, se dijo 
insatisfecho por los resultados en materia de seguridad. “No estoy contento, no estoy satisfechos. Tenemos que 
redoblar esfuerzos y tenemos que dar mejores resultados y vamos hacerlo. Estamos en proceso de realizar estas 
inversiones en tecnologías”. (N, DQ, EUQ) 
 
ALISTAN 6 PRESENTACIONES PARA CELEBRAR AL MUNICIPIO 
En el marco del Festival Maxei y del aniversario 488 de Santiago de Querétaro que se celebrará del 25 al 28 de 
julio, la Secretaría de Cultura del Municipio alista el estreno de tres producciones teatrales y la inauguración de 
tres exposiciones plásticas que congregan la historia y el arte. (AM) 
 
IMPLEMENTARÁ LA FIGURA DE CONDUCTOR DESIGNADO 
Con el objetivo de retomar la estrategia del ‘conductor designado’ y ofrecer a los clientes un ‘valet parking’ seguro, 
el primero de agosto iniciará la implementación del programa ‘Diversión responsable’ en el municipio de 
Querétaro. Apolinar Casillas Gutierrez, titular de la Secretaria de Gobierno del municipio de Querétaro dijo que “a 
través del (programa) los establecimientos nocturnos que lo soliciten y cumplan con los requisitos podrán 
extender su horario de cierre”. (AM) 
 
Y AHORA, LA FIESTA DE LA VENDIMIA EN EL MARQUÉS. ¡PREPÁRATE! 
Autoridades municipales de El Marqués, en coordinación con la Asociación Haciendas y Viñedos de ese municipio 
presentaron el programa de la Fiesta de la Vendimia, que se llevará a cabo en este municipio en julio y agosto de 
2019. (EUQ, N, DQ, Q) 
 
PRODUCEN EN EL MARQUÉS MÁS DE 200 MIL BOTELLAS DE VINO 
Por Rubén Pacheco 
Javier Pérez, presidente de la Asociación de Haciendas y Viñedos de El Marqués, destacó que actualmente en El 
Marqués se producen alrededor de 200 mil botellas de vino. Por ellos presumió el crecimiento en producción de 
vinos en el municipio de El Marqués con lo cual se espera un aumento en el turismo. (N) 
 
INTEGRAN PANATHLÓN CORREGIDORA 
El Presidente Municipal de Corregidora, Roberto Sosa Pichardo, encabezó la integración del Comité Panathlón 
Corregidora, cuyos integrantes firmaron su carta intención en presencia del alcalde para que sea enviada a la sede 
de este organismo en Italia, a través del comité estatal, a fin de avalar su integración. (AM) 
 
FALLAN 9 DE 12 PLANTADORAS DE AGUA 
Nueve plantas tratadoras de agua no funcionan de un total de 12 que existen en el Municipio de Corregidora, por lo 
que el alcalde Roberto Sosa aseguró que ya iniciaron las gestiones ante la CEA para comenzar con su reparación; 
sin embargo, se analiza de dónde podrıán obtenerse los recursos para este objetivo, pues reparar cada planta 
cuesta alrededor de 1.5 mdp. (AM, DQ) 
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INFORMACIÓN GENERAL 
 
SOLICITAN BECAS PARA ALUMNOS DE LA SIERRA 
Teresa García Gasca, rectora de la UAQ, realizó una gira de trabajo por la Sierra Gorda y el semidesierto 
queretanos, donde sostuvo reuniones con los alcaldes de Arroyo Seco, Jalpan de Serra, Landa de Matamoros y 
Peñamiller, Iliana Guadalupe Montes Ríos, Celia Amador Enríquez, Marina Ponce Camacho y Juan Carlos Linares 
Aguilar, respectivamente, con quienes gestionó becas de inscripción para alumnos originarios de estas 
demarcaciones. (AM) 
 
36 PERSONAS LLEGAN DIARIO 
Por Dagoberto Zambrano 
En promedio 36 personas diarias arriban al estado, lo cual equivale a un crecimiento social de 13 mil personas al 
año, informó Juan Carlos Oceguera Mendoza, secretario técnico del Consejo Estatal de la Población (Coespo). En 
tanto, la diputada local Abigail Arredondo dijo que esto se debe a la alta calidad de vida que hay en Querétaro. 
(AM) 
 
PEREGRINACIÓN POR UN MÉXICO UNIDO: FAUSTINO 
Por Enrique Zamudio 
A horas de que parta el grueso de la peregrinación al Tepeyac, el Obispo Faustino Armendáriz, afirmó que el 
llamado es a que México está unido, ya que así dijo que se puede vivir una verdadera transformación. (N) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
EXPEDIENTE Q “SUSTENTABLES” 
Por Adán Olvera  
 Estamos marcando la pauta en diferentes acciones en Querétaro, una de ellas sin duda es la eliminación de las 
bolsas plásticas para el acarreo de mercancías, primero en la ciudad de Querétaro, luego en Corregidora y ahora 
por ley en todo el estado. Habrá quién pueda decir que hay asuntos más importantes que atender y que hay 
requerimientos más urgentes que completar. Lo que también es cierto es lo dañino, que son las bolsas para el 
medio ambiente e incluso para la seguridad de los ciudadanos, casi siempre en temporada de lluvias. Es un cambio 
en la cultura de cuidado al medio ambiente, en la que una buena parte de ciudadanos ya se han acostumbrado y 
otros tendrán que hacer lo necesario para cumplir la normatividad. Los legisladores en sesión de pleno de manera 
unánime, con 25 votos a favor aprobaron la iniciativa con la cual se contempla la prohibición del plástico de un 
solo uso tales como bolsas plásticas y popotes; con esto se modificará la Ley de Prevención y Gestión Integral de 
Residuos y la Ley de Protección Ambiental para el Desarrollo Sustentable del Estado en materia de plástico de un 
solo uso. No es un asunto menor seguir consumiendo las cantidades tan grandes de plástico como hasta ahora lo 
venimos haciendo, estamos en un riesgo inminente de contaminación por plásticos en las calles, coladeras, ríos, 
presas y aguas de mar. Querétaro va contribuir de manera importante con el medio ambiente y esperemos que sea 
el principio de grandes medidas, como lo será la implementación de mecanismos para dejar la movilidad basada en 
combustibles fósiles que contaminan de manera espectacular. Tendrán que venir campañas de concientización 
para que todos los habitantes estemos en la misma frecuencia de lo que nos viene, que no es un asunto menor. El 
tiempo nos alcanzó. DE REBOTE. Diputados de federales por Querétaro de Morena intentaron meter un punto de 
acuerdo para hacer grilla en contra del gobernador de Querétaro, no pudieron lograr su objetivo y lo único que 
consiguieron fue una recomendación del ejecutivo: Gestionar recursos para educación en el estado y la otra más 
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importante, hacer algo para que la población los conozca y es que, desde su triunfo electoral, es muy poca su 
presencia entre los electores. (DQ) 
 
ASTERISCOS 
COLÓN APOYA A PEREGRINOS. El alcalde de Colón, Alejandro Ochoa Valencia, entregó apoyos a peregrinos en 
favor de su seguridad y bienestar durante su camino al Tepeyac, a la Basílica de Guadalupe. Este año en que se 
cumplen cinco décadas de la coronación de la Virgen de los Dolores de Soriano como patrona de la Diócesis de 
Querétaro, se calcula que más de mil peregrinos salgan en grupos del municipio de Colón en camino a la Ciudad de 
México, por lo que ya se ha previsto la instalación de operativos de Seguridad Pública y Protección Civil. GUARDIA 
NACIONAL RECLUTA QUERETANOS. La Guardia Nacional realiza reclutamiento en la ciudad, por lo que afuera de 
la Alameda Hidalgo, sobre Zaragoza, se encuentran un par de elementos del cuerpo de seguridad que brindan los 
informes a los queretanos que se acercan. En un par de mantas, vienen marcados los requisitos, entre los que se 
encuentran ser mexicanos por nacimiento y no haber adquirido otra nacionalidad, ser soltero y no vivir en 
concubinato, tener como mínimo 18 años de edad y como máximo 30, además de acreditar buena conducta con 
carta de antecedentes no penales. (AM 8) 
 
BAJO RESERVA  
Pasarela panista. Nos cuentan que ayer inauguró su casa de enlace el senador Mauricio Kuri, acto al cual acudió 
como invitado principal el dirigente nacional del PAN, Marko Cortés. Nos dicen que la pasarela de panistas estuvo 
nutrida, pues muchos de ellos ya apoyan abiertamente la carrera de don Mauricio hacia el 2021. Por eso no pasó 
desapercibido ver en primera fila a los “anayistas” Antonio Rangel, León Enrique Bolaños, alcalde de Cadereyta, y 
la senadora Guadalupe Murguía, aunque también del grupo político del gobernador Francisco Domínguez se 
observó al alcalde capitalino Luis Bernardo Nava y a la diputada federal Sonia Rocha. Atropellada sesión de los 
morenistas. Nos cuentan que ayer en la sesión de Pleno los diputados locales de Morena dieron más de qué hablar 
por sus atropelladas intervenciones que por algún mensaje político contundente. Por una parte, el coordinador de 
los morenistas, Mauricio Ruiz “se aventó” una que otra grosería en entrevista con los medios de comunicación, con 
quienes seguramente quería quedar bien o simplemente hacerse el chistoso, mientras que el diputado Néstor 
Gabriel Domínguez dejó entrever, durante su participación en tribuna, que ya le urgen unas vacaciones, pues habló 
de “copear” en vez de “copiar”. (EUQ 2) 
 
ENTRE CHISMES Y CAMPANAS  
Como “grilla barata” calificó el gobernador FDS el exhorto que pretenden hacer los diputados federales de Morena 
por Querétaro, Jorge Luis Montes Nieves y Beatriz Robles Gutiérrez, para que él y el coordinador del PAN en el 
Senado, MKG, soliciten licencia a sus cargos y respondan a los señalamientos en su contra por el caso Collado. “Está 
de risa, primero yo invitaría a los queretanos a que nos ayuden a identificar quiénes son esos diputados federales. 
(…) Yo los conozco (de) dos veces, en dos actos públicos que he tenido, pero hasta ahí; no sé ni quiénes son ni qué 
se dedican a hacer”, acotó Domínguez. Y en aras de recordar sus rostros -porque de seguro solo en su casa los 
conocen, ya que, efectivamente, ante los queretanos nada más no se aparecen, ni informan sobre su trabajo 
legislativo- recurrimos a las fichas curriculares del portal de la 64 Legislatura federal. Resulta que Jorge Luis 
Montes Nieves representa al Distrito 2 y es psicólogo clínico. Su experiencia en la administración pública es en el 
Sistema Municipal DIF Ezequiel Montes (como psicólogo) y en el área psicopedagógica del Colegio de Bachilleres 
del estado. En su trayectoria política aparece el haber sido candidato a diputado local en 2005 y consejero estatal 
de Morena. Ha presentado únicamente dos iniciativas, una que busca disminuir la edad para ser diputado, de 21 a 
18 años, y la otra para bajar de 0.13% a 0.7% de la lista nominal de electores el porcentaje de firmas necesarias 
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para que el poder Legislativo analice iniciativas que los ciudadanos presenten; ninguna de las dos ha sido 
aprobada por el pleno. Montes se ha sumado a 15 iniciativas de grupo y se ha adherido a otras cinco. Por su parte, 
Beatriz Robles Gutiérrez también es diputada de mayoría relativa, ella representa al Distrito 3; es licenciada en 
Alimentos, con maestría en Administración y Alta Dirección. Trabajó en Jumex, como inspectora de calidad; en 
Panificación Alcatraz, como jefa de Producción y de Calidad y como directora en la empresa Terrafix México; ha 
dado clases de física, química y español. Su ficha curricular no menciona trayectoria política alguna. La legisladora 
solo ha presentado a título personal dos iniciativas, las cuales no han sido aprobadas aún; ah, pero eso sí, se ha 
adherido a 28 iniciativas y se ha sumado a otras 15 de grupo. (CQRO 1 y 2) 
 
FUENTE DE EL MARQUÉS  
Por Juan Antonio del Agua 
DE GRILLA BARATA HABLÓ PANCHO. Luego de que los diputados federales Jorge Luis Montes Nieves y Beatriz 
robles de Morena, propusieron que el gobernador Francisco Domínguez y el senador Mauricio Kuri pidan licencia 
para aclarar su supuesta vinculación con el Caso Libertad, el mandatario estatal dijo que es pura “grilla barata” y 
de paso cuestionó el trabajo de los legisladores. ¡Qué nivel! Agua del sucio río para el desvarío. (PA 1) 
 

FUENTES 
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